

# UN ACONTECIMIENTO NACIONAL FUE LA INAUGURACION DE LA RADIOEMISORA DEL PUEBLO 'ECOS DEL 56'



## Obra del Lic. Chávez Molina en la Caja del Seguro

### Allí Representa a los Trabajadores

Nuestro Partido se sienta orgulloso de que el representante de los trabajadores en la Directiva de la Caja del Seguro Social, sea un vanguardista tan prestigiado y responsable como el Lic. Fernando Chaves Molina. Estamos seguros de que tanto los otros miembros de la Directiva como los empleados más conscientes de la Caja, lo mismo que aquellos trabajadores que han necesitado los servicios del Hospital y de la policlínica y que han tratado de informarse de la marcha del establecimiento, tienen que confesar que nuestro compañero Fernando Chaves es uno de los elementos más eficientes con que cuenta la clase trabajadora en Costa Rica.

La preparación científica general del compañero Chaves, le ha permitido intervenir como representante de los trabajadores en todos los aspectos del Seguro Social: lo hemos visto poner todo su empeño en la construcción de casas decentes para peones de la finca La Caja y en todo lo relacionado con la edificación de las barridas obreras lo cual ha sido uno de los grandes anhelos de Vanguardia Popular, lo hemos visto preocuparse por los detalles del tratamiento a los enfermos, por su alimentación. Si lo encontramos con cara satisfecha, es con seguridad, que en la Caja las cosas caminan como deben caminar y si llega malhumorado es que algo marcha mal. Y no hay nada que lo saque tanto de juicio, como dar cuenta que alguno de los vanguardistas empleados en La Caja no cumple con su deber o lo cumple mal. El compañero Chaves dice que la consigna de un vanguardista servidor de La Caja debe ser: "DAR A LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL lo mejor de mi voluntad". Desgraciadamente toda vía hay vanguardistas en la Caja que no se dan cuenta del ejemplo que deberían dar.

El ojo atento del compañero Chaves Molina sigue vigilante hasta la conducta del servidor más humilde; de la enfermera que desprecia el alcohol o las gasas porque es de la Oposición o porque no tiene conciencia de su cargo; del empleado de mas alta categoría que escamotea la gasolina de la Caja para hacer algún negocio particular. El sabe que al momento se dan a los pacientes y no le escatima su aplauso al chofer que sabe cuidar el carro que la Caja le ha encomendado. Se ha empeñado en que el máximo de las entradas llegue a su destino por los cables más honrados y el destino de estas entradas es el subsidio y la buena atención a los trabajadores enfermos. El presta su colaboración inteligente a todos los funcionarios para evitar los filtraderos y abusos, y su voz es implacable para denunciar las faltas. Se ha empeñado para que

(Pasa a la página 7)

### RUEGO DE LA ADMINISTRACION

Se ruega a todos los camaradas responsables de la circulación de "TRABAJO" de San José y de los cantones de Montes de Oro y Tibú, pasar a esta Administración de 11 a 12 a. m. ó de 7 a 10 p. m. cualquier día durante este mes.

Conviene que traigan el último recibo de los pagos hechos y los recibos de suscriptores que tengan pendientes de cobro.

### FELICITAN A LOS CANDIDATOS DE "V. POPULAR"

#### EN LIMON SE ESTIMA EN ALTO GRADO LA LABOR DE "TRABAJO"

Limón, diciembre 29 de 1947

Señor don Humberto González, San José.  
Estimado compañero:

La presente es para saludar a Ud. y a todos los que laboran en el semanario TRABAJO, el único periódico que se interesa por decir la verdad al pueblo.

Aprovechamos esta oportunidad para pedirle que en nombre (Pasa a la página 7)

### Primicias de Año Nuevo

#### UN RECADITO PARA DON RUBEN HERNANDEZ P. DE "LA PRENSA LIBRE"

Como primicia del año nuevo, Rubén Hernández P., en La Prensa Libre del penúltimo sábado nos brinda una noticia tan desventurada, por lo absurda, que ha dejado desconcertada a la gran mayoría de lectores.

Según este periodista los diputados de Vanguardia Popular se opusieron a la construcción del ferrocarril a la Barra del Colorado, porque ya conocían la forma en que se pronunciaría la Asamblea Nacional de Panamá, en el asunto del arrendamiento de las bases militares a los Estados Unidos, cuyo contrato venció hace un año.

De acercarse esta estúpida información un poco a la realidad, habría que aceptar que el recinto del Congreso de Panamá es una cueva de "rojos", y que sus dignísimos diputados son "agentes de Moscú", lo cual resulta un absurdo hasta para los más ignorantes, exceptuando al bienaventurado periodista Hernández.

De esto se desprende, como es natural, la pérdida de la fé de los lectores—si es que alguien le tenía alguna—en el citado periodista.

Para terminar debo decir que hacerse eco de infundios de esa clase no hace honor a ningún mortal que comprenda el noble ideal del periodismo.

Ansovino HERNANDEZ ORTIZ

### La Emisora que es Propiedad de sus Radioescuchas

#### TODOS LOS PARTIDOS Y GRUPOS DEMOCRATICOS TIENEN EN ELLA SU TRIBUNA DESINTERESADA

El día 25 de diciembre anterior, a las tres y media de la tarde, dieron principio los actos y solemnidades que estaban anunciados para la inauguración de la nueva Estación Radioemisora, "ECOS DEL 56, la Radioemisora del Pueblo". El programa inaugural estaba especialmente dedicado al Excelentísimo Señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, en reconocimiento a sus indiscutibles esfuerzos en pro de la conservación, y, en cierta medida, de la extensión de las conquistas democráticas alcanzadas por nuestro país en los últimos años.

En el acto de la inauguración estuvieron presentes representantes del Congreso de la República, de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, C. T. C. R., la Municipalidad, de la Unión de Mujeres del Pueblo, de la Unión Nacional de Educadores (UNE) y del Partido Vanguardia Popular.

Después de las palabras iniciales, que estuvieron a cargo del Gerente de la nueva Empresa, don Luciano Ferreto, hicieron uso de los micrófonos de ECOS DEL 56, las siguientes personas: Carmen Lira, en representación de las "Mujeres del Pueblo", Fernando Chaves Molina en su condición de representante de los trabajadores en la Directiva de la Caja del Seguro Social, don José Albertazzi Avendaño, don Rodolfo Guzmán, y don Manuel Mora Valverde. Todas las intervenciones de los arriba nombrados fueron saludadas con grandes aplausos de la gran muchedumbre que se había congregado en el edificio que ocupan las plantas de la Emisora, para presenciar los actos de la inauguración.

—PASA a la Pág. SIETE

### 400 MILLONES AL AÑO GANAN LOS IMPERIALISTAS

#### POR CONCEPTO DE INTERESES ANUALES A LOS PAISES DEUDORES

WASHINGTON, enero. (AP)—Estados Unidos, que antes del inicio de la primera guerra mundial debía 3,636,000,000 de dólares, es actualmente acreedor de 10,400 millones con una entrada neta más de 400,000,000 de dólares de sus intereses en ultramar.

Esto se puso de manifiesto hoy en un informe emitido por el Tesoro, con los siguientes estimados presentados por los funcionarios.

1—Los intereses privados, tanto individuales como las corporaciones, tienen inversiones en el exterior valoradas en 16,400 millones de dólares. Figuran aquí las pertenencias extranjeras de refugiados llegados aquí después de 1937, con un montante de 1,660,000,000 de dólares.

2—El gobierno norteamericano tiene ahora unos 8,000,000,000 de dólares en reclamaciones de deudas en países extranjeros, sin contar más de 10,000,000,000 de dólares en deudas de la primera guerra mundial prácticamente muertas y las cuentas de los Préstamos Arrendados de la segunda guerra mundial que no han sido resueltas.

3—Según el otro lado del cuadro, los fondos extranjeros en este país, incluyendo las pertenencias tanto de gobiernos extranjeros como intereses privados, alcanzan unos 14,000,000,000 de dólares.

El informe del Tesoro demostró que Estados Unidos obtuvo la suma de 590,000,000 de dólares en entradas de sus inversiones en el exterior el año pasado, después de pagar a los extranjeros por sus pertenencias aquí 173,000,000 de dólares.

El gobierno obtuvo 21 millones de las entradas netas y los intereses privados los otros 417,000,000 de dólares.

La mayor inversión privada norteamericana en el exterior es de 7,700,000,000 de dólares diseminados por todo el globo. La siguiente es de 5,550,000,000 de dólares en seguros extranjeros.

Estados Unidos tenía inversiones en el Canadá a mediados de 1943 por valor de 4,416,000,000 de dólares.

Inglaterra y Alemania juntas contaban con la mitad de las inversiones europeas, dividiéndolas casi a partes iguales. El total de Alemania era superior debido a fuga de refugiados de allí después de 1937.

Más de 215,000,000 de individuos, corporaciones y otras organizaciones compartieron los fondos de propiedad extranjera y cerca del 70 por ciento de ellos disfrutó de una parte promedio de 2,300 pesos.

¢ 3075.00 HEMOS RECOLECTADO HASTA EL 6 DE ENERO. ELEVEMOS A ¢ 13,000 ESA SUMA ESTA SEMANA.

CAMARADA: ¿QUE HA HECHO USTED EN LA CAMPAÑA DE FINANZAS!

TODOS LOS DIRIGENTES DEL PARTIDO TRABAJAN BRAZO A BRAZO CON LOS MILITANTES DE BASE EN EL CUMPLIMIENTO DE LAS TAREAS DE FINANZAS.

## PRONTO SERA REALIDAD LA PTA. ELECTRICA DE HEREDIA

Cada día que pasa los heredianos ven con júbilo cómo se va transformando en realidad el soñado proyecto de la construcción de la planta eléctrica que habrá de convertir a su ciudad en un centro industrial, rico y floreciente. Este proyecto, que como todas las grandes conquistas alcanzadas en los últimos años por el pueblo, ostenta con orgullo el sello imborrable de nuestro Partido, ya que surgió gracias a su iniciativa y a su impulso, está llamado a convertirse en la mejor planta eléctrica del país.

La ley que creó la renta para la Planta de Heredia autorizó la emisión de bonos por valor de... ¢ 2,500,000 de los cuales hasta el momento se han colocado... ¢ 1,650,000.00. Con esta cantidad se iniciaron las obras hace 3 meses en el lugar determinado Carrillos, sobre el Río Poás de la Provincia de Alajuela. Si se toma en cuenta que el presupuesto total de la obra es de cuatro millones, se comprenderá que la Mu-

nicipalidad de Heredia tendrá que financiar, fuera del producto de la emisión, ¢ 1,500,000.00. Veamos como se va a realizar esta financiación:

Con los dos millones quinientos mil colones la Municipalidad construirá:

- a) —Acueducto de 3 kilómetros.
- b) —Desarenador.
- c) —Casa de Máquinas.
- d) —Toda la Maquinaria.

Estas obras constituyen una propiedad física que servirá de garantía para la adquisición del millón y medio restante con el cual se financiará el tubo de presión y la línea de transmisión.

El dinero que actualmente tiene en efectivo la Municipalidad servirá para adquirir la maquinaria y el equipo hidroeléctrico y para la construcción de la represa, el desarenador y la toma de agua y una parte del canal. Los trabajos iniciados hace apenas 3 meses en Carrillos de Poás, prosiguen desarrollándose eficientemente de conformidad con el iti-

nerario trazado por el Departamento de Ingeniería Municipal dirigido por el Ing. Jorge Manuel Dengo y asesorado por los Ingenieros Cadet y Baltodano. Y mientras en Carrillos se remueven las tierras y se hacen volar las rocas, la Junta Técnica de la Municipalidad estudia las ofertas de las casas extranjeras para el suministro de la maquinaria. Estas ofertas fueron presentadas el Lunes 5 de los corrientes, fecha en que se venció el término de la primera licitación. Las casas que concurren son las siguientes: La Costa Rica Machinery, Nieto & C<sup>o</sup> Von Mángot Ltd.

Si los trabajos municipales se ajustan al itinerario señalado por el Departamento de Ingeniería, antes de dos años la ciudad de Heredia tendrá solucionado su crítico problema de alumbrado y calefacción y entrará definitivamente en el período de la industrialización que la convertirá en ciudad de progreso y bienestar.